

〈編集・発行〉

つくば市青少年相談員連絡協議会
事務局 つくば市教育局生涯学習推進課内
つくば市研究学園一丁目1番地1
電話 029-883-1111 (代)

青少年相談員は次のようなことに取り組むため、つくば市教育長から委嘱されています。

つくば市青少年相談員連絡協議会は、59名(令和6年3月1日現在)の相談員から組織されています。市内6支部(大穂・豊里・桜・谷田部・筑波・荃崎)で、各地域に根ざした活動を展開しています。

●声かけ・相談等の青少年支援

通学路等でのあいさつ
青少年への相談対応・声かけ運動

●青少年に関する機関との連携

県主催行事への参加
学校等での情報収集・警察と連携した活動

●普及啓発活動及び社会環境健全化活動

「青少年の健全育成に協力する店」店舗訪問
広報活動・学校の長期休業中の巡回活動

●その他 青少年健全育成に資する活動

会議・市主催事業への協力

会長挨拶

つくば市青少年相談員連絡協議会長 中山 正巳

日頃からつくば市青少年相談員連絡協議会の活動にご協力をいただき、お礼申し上げます。今年度は新型コロナウイルスが5類に移行し、ようやく以前の日常が戻りつつあると感じられた一年でした。私共青少年相談員も、子どもたちが明るく元気に過ごす姿を確認することができ、当協議会の活動を引き続き力強く展開していきたいと改めて感じました。

青少年相談員は、子どもたちの健全育成を願い、学校へ通う子どもたちへの「あいさつ・声かけ運動」など、さまざまな活動を行なっています。子どもたちが地域において健やかに成長し、安全かつ安心して過ごせるよう、継続して活動を推進してまいります。

引き続き、皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

青少年相談員NEWS

茨城県知事褒賞・功労者表彰受賞者

県青少年相談員連絡協議会は、長年活動した青少年相談員に県知事褒賞や功労者表彰を授与しています。

本年度、つくば市から次の方が受賞されました。

県知事褒賞：山南 由佳 (退任)
塚本 和男 (退任)

功労者表彰：本宮 敏江 (退任)
佐々木 博子 (大穂)

ご存じですか？



コンビニエンスストアなどで上のステッカーを見たことはありませんか？

これは、茨城県が推奨している「青少年の健全育成に協力する店」の活動に賛同いただいている店舗に掲示されているステッカーです。青少年相談員が、青少年の健全育成に関係の深い店舗を訪問し、協力いただいている店舗に提供しています。

お近くの店舗でぜひ探してみてください。

支部の活動

つくば市内にある6つの支部（大穂・豊里・谷田部・桜・筑波・荃崎）の活動を紹介します。

大穂支部



私たちは新型コロナウイルス感染症が2類から5類感染に移行されたことを受け、大穂中学校で第2・第4月曜日の朝に「あいさつ・声掛け運動」を開始しました。

しかしまだコロナ感染症の影響が残るのでしょうか、保護者の方々の参加が少ないのが現状で、とても心配です。それに比べて生徒たちはとても元気で、大きな声で先に挨拶してくれる生徒も増えてきております。

この取り組みは、生徒たちが学校内で積極的に挨拶や声掛けをすることを促すものですので、この取り組みの意義を再確認させられ、私たちの励みにもなっております。

豊里支部



豊里支部の青少年相談員は11名で活動しています。

主な活動として、小学校3校（沼崎小、上郷小、今鹿島小）中学校1校（豊里中）の4校を対象に先生方と一緒に朝の「あいさつ・声掛け運動」を月2回実施しています。店舗訪問などの巡回活動は、各相談員が担当地区に分かれて実施したほか、毎月第3土曜日に支部定例会を開催し、活動日の確認や情報交換を実施しています。

今後子どもたちとの元気なあいさつからいただいた活力を安心安全な地域環境づくりの活動へとつなげていきます。

谷田部支部



谷田部支部相談員は、通学路の立哨や祇園祭の巡回見守りなどの活動を行ってきました。

今年度は新たに「研究学園小学校」と「香取台小学校」の新設がありました。また、陣屋地区の学童の増加も見られ、通学状況にも変化があります。これらの地区の新たな状況にも注意を向けて、青少年の健全育成活動に寄与したいと考えています。今年度は谷田部地区の文化祭にはじめて参加しました（写真）。

私達は、青少年をめぐる状況について、よく見て、よく聞いて、必要な時には専門機関に繋げていくことを心掛けています。よろしくをお願いします。

桜支部



【朝活で安全な環境づくりを】

桜地区では、毎週火曜日、各自地区内小学校中学校の通学路に立ち、登校中の児童生徒を見守りながら「あいさつ・声かけ運動」を実施しています。

また、今年は9月26日に桜中学校、10月17日に吾妻中学校、11月14日には竹園東中学校で合同の「さわやかマナーアップ運動」を行い、生徒たちへのあいさつ、声かけを行いました。どの中学校でも生徒たちは元気にあいさつを返してくれ、私たちもさわやかな元気な活動をすることができました。

夏には地域内の店舗周りも実施し、店舗の青少年の健全育成への協力をお願いしました。私たちの活動は小さな活動ですが、地域の安全安心に少しでも寄与できればうれしい限りです。これからも子どもたちの良好な環境づくりをめざしていきたいと思っております。

筑波支部



7月15日（土）小田祇園祭巡視
7月23日（日）北条祇園祭巡視
7月30日（日）田中日枝神社茅輪祭巡視

新型コロナウイルス感染拡大に伴い、中止になっていた各地区の祭りが4年ぶりに復活しました。青少年相談員の活動の一環として祭りを巡視し感じたことは、各地域の皆さんが待ちに待った祭りに子ども連れの家族や若い人たち老若男女の大勢の人たちで活気ある盛り上がりを見たことです。

祭りに参加した人からは、「熱気が戻って本当に良かった。見ていて思わず興奮してしまうよ」と笑いながら話していました。

伝統ある祭りを大切に守り、引き継いで盛り上げることは、地域の活性化につながるものと思います。

荃崎支部



荃崎高校正門にて

月に一度の一声運動の様子です。校長先生並びに各先生、生徒会、ボランティア部、相談員等が挨拶運動を行います。

約15年続いています。過去の時代から比べ今の生徒さんは、素直ないい子が多く、「おはよう」に対して挨拶がかえって来ますし、自分のほうから挨拶をします。感心します。時代の変化を感じます。服装の乱れもありません。「親が変われば子供も変わる」のことわざを思い出させます。ほかの地域も見てみたいです。

朝のあいさつ運動が大変充実しています。次の月が楽しみです。

皆様の身近なところで活動しています。お気軽にご相談ください。

